

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

No. 166. Donnerstag, den 13. December 1821.

B e m e r k u n g e n.

Ein wahrhaft edler Mensch vermeidet sorgfältig alles, womit er seinem Nächsten wehe thun kann und sucht den wahren Beweggrund einer Handlung genau auszuforschen, damit er sich in seinen Urtheilen keine Mißgriffe und Uebereilungen zu Schulden kommen lasse.

Es läßt sich keine strafbarere Pflichtverken- nung denken, als um einer bloßen Liebhaberei willen, an der Wohlfahrt von Weib und Kin- dern zum Verräther zu werden.

Sehr verdächtig machen Beamte ihren Cha- rakter, wenn sie in die Ausübung ihrer Berufs- pflichten kleinliche Rücksichten mischen, die Vor- rechte anderer, sind sie an sich auch noch so un- schuldig, verletzen und sich nicht scheuen, dieß selbst vor den Augen des Publikums zu thun.

Es ist auffallend, daß so viele, wenn sie eine Anstellung suchen, die tiefsten Bücklinge und die heiligsten Versprechungen machen, und sind sie angestellt, sich gegen ihre Wohlthäter sehr unhöflich und undankbar bezeigen, auch ihren Pflichten oft gerade zu entgegen handeln.

Bei großem Amtsstolze und ängstlicher Sorg- falt in Vermehrung und Eintreibung der Amts-

gebühren, wird oft gerade nur eine sehr saue Amtstreue gefunden.

Es ist eine eigene Sache mit dem Amtsstolze und der Amtsmiene. Je vollwichtiger sie sich machen wollen, je leichter fallen sie aus ihrer Rolle und — je lächerlicher werden sie.

Das Bertagen wird in unsern Tagen immer gewöhnlicher und doch scheint es in mancher Hinsicht immer finsterner zu werden.

T. A—6.

A n e k d o t e.

Als in Frankreich Luthers Lehre, sogleich nach ihrem Entstehen, um so schnellern Ein- gang fand, da Franz I. mit den protestan- tischen Fürsten immer in offenbarem oder heim- lichem Bunde gegen Karl V. stand; wurden in jenem Lande gar bald eine Menge Synoden ge- halten, wie man der Kegerei steuern und doch auch die Gebrechen der Kirche abstellen könne? Die Kegerei zu dämpfen, war indessen, da sie zu weit um sich griff, doch meistens der Haupt- gegenstand, und ihretwegen kam denn das an- gesehenste solcher Provinzialconcilien, das von